

PAÍS: España PÁGINAS: 1-2

TARIFA: 5544 €

ÁREA: 853 CM² - 110%

FRECUENCIA: Martes a viernes

O.J.D.: 49785 E.G.M.:

SECCIÓN: SANIDAD



> 23 Enero, 2015

Alonso: "Primaria debe tener más protagonismo"

El ministro intervino ayer en Madrid ante centenares de representantes del sector, y, entre otras cosas, dijo que el primer nivel merece más peso en el SNS

SANIDAD

Alfonso Alonso tocó ayer casi todos los palos sanitarios en la conferencia que dio en madrid organizada por Nueva Economía Forum. El ministro abrió la puerta a debatir sobre patentes de fármacos, si se cuida la innovación, y reconoció que la atención primaria y las boticas merecen más protagonismo. Pidió que, para buscar el Pacto de Estado, se deje de hablar mal de la sanidad, y se comprometió a impulsar la prescrip*ción* enfermera. Sobre hepatitis C, dijo que la solución no es la llegada de un fármaco, sino un plan global, y que habrá financiación para seguir las nuevas pautas clínicas. En su opinión, la sanidad es ahora más universal, con 700.000 españoles más con tarjeta sanitaria. P. 2



El ministro Alfonso Alonso, ayer con la vicepresidenta Soraya Sáenz de Santamaría, que presentó su conferencia en Madrid.

El ministro estaría dispuesto a debatir sobre las patentes, pero cuidando la innovación

"La indicación enfermera figura en la ley y en el pacto, y mi compromiso es cumplirlo"

"La sanidad es hoy más universal que antes; hay 700.000 españoles más con tarjeta sanitaria"

"Para lograr un pacto por la Sanidad, lo primero es dejar de hablar mal de ella"

DIARIO MEDICO

^

PAÍS: España PÁGINAS: 1-2

TARIFA: 5544 €

ÁREA: 853 CM² - 110%

FRECUENCIA: Martes a viernes

O.J.D.: 49785

E.G.M.:

SECCIÓN: SANIDAD



> 23 Enero, 2015

DESAYUNO CON EL MINISTRO Alfonso Alonso ofreció ayer una conferencia ante todo el sector en la que se mostró confiado en que haya financiación para los fármacos de la hepatitis C, pero insistió en unir fuerzas con la UE

Alonso vería bien debatir sobre patentes, cuidando la innovación

MADRID

LAURA G. IBAÑES

laura cutierrez@diariomedico.com

Sin grandes titulares sanitarios pero con soltura mediática y haciendo gala de haberse puesto al día en apenas dos meses sobre los problemas del sector y las querencias de sus principales representantes. Así saldó ayer el ministro de Sanidad Alfonso Alonso su intervención en el Foro Nueva Economía ante un auditorio de 400 personas al que acudió amparado por la vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, y la ministra de Empleo, Fátima Bañez, y edonde pudo verse a otros muchos cargos de instituciones como el Consejo de Estado, el Tribunal de Cuentas, la Asamblea de Madrid... pero sobre todo del sector sanitario, como la Organización Médica Colegial, el Consejo de Enfermería, el de Farmacéuticos, la patronal de laboratorios Farmaindustria, la de tecnología sanitaria Fenin, etc.

Tras insistir una y otra vez en la prioridad que supone para el Gobierno la agenda social y avanzar que este viernes el Consejo de Ministros aprobará la Ley del Voluntariado y del Tercer Sector, Alonso comenzó cargando una vez más contra la deuda recibida: "El mayor recorte, el más cobarde porque es un recorte oculto es el que nos encontramos al llegar, con una deuda de 16.000 millones en facturas impagadas en Sanidad, de 3.000 millones de impagos a las entidades del tercer sector y con 10.000 millones de deuda de la Seguridad Social por asuntos de dependencia". Negó la mayor: "La Sanidad es hoy más universal que antes. Pese a la reducción de población, hay 700.000 españoles más con tarjeta sanitaria que antes".

El ministro se refirió a la primer patata caliente que le ha caído en las manos recién asumido el cargo: la hepatitis C. "Los fármacos para la hepatitis C no son



La vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, y la ministra de Empleo, Fátima Báñez, flanquean al ministro de Sanidad, Alfonso Alonso, ayer a su llegada al Foro Nueva Economía.

un problema, son una oportunidad de curación que antes no teníamos, una oportunidad de que la hepatitis sea pronto una enfermedad rara en España. Pero eso no se consigue sólo con un fármaco sino con un plan completo, que es lo que estamos haciendo. Tenemos financiación para tratar a los pacientes según las guías actuales y creo que tendremos para seguir las pautas de prescripción que marquen luego los expertos en ese

GASTO EN FARMACIA

"Pero el gasto en farmacia -continuó el ministro- debe ser más eficiente -veo que

La indicación enfermera figura en la ley y en los pactos que firmamos con los profesionales en La Moncloa. Mi compromiso es cumplir los pactos"

me mira con inquietud, presidente de Farmaindustriapero sólo si es más eficiente tendremos capacidad para incorporar la innovación, como los fármacos de la hepatitis C, pero también otras innovaciones".

Preguntado sobre si comulgaba con las recientes declaraciones de la OMC, que tildaron de abusivos los Para conseguir alcanzar

un pacto de Estado en Sanidad lo primero que hay que hacer es dejar de hablar mal de la sanidad española"

precios de los fármacos para la hepatitis C, y con la petición de algunos partidos como Podemos y de colectivos de pacientes en pro de abrir las patentes de los nuevos fármacos, Alonso dijo ver "bien abrir el debate de las patentes porque es un problema que preocupa a todos los países, no sólo a España. Pero se tra-

ta de legislación europea que no sé si se puede revisar. Lo de que el precio es abusivo es muy relativo (...). La innovación hay que financiarla porque sino no habrá innovaciones, tiene un punto de justicia, y es el punto que tenemos que encontrar. Hay formulas de negociación, techos de gasto, riesgo compartido..."

El ministro insistió así en trabajar en acuerdos europeos de compras centralizadas "aunque estos acuerdos tienen también un riesgo, porque para cuando llegan, como con el Ébola, a veces ya hemos comprado lo que queríamos; otras veces, como ocurre dentro de España hay quien no se quiere sumar a la compra centralizada".

Descartando su voluntad actual de optar a lehendakari y declarándose más rajoyo que sorayo -pese al lapsus que le llevó a llamar presidenta a la vicepresidenta-, Alonso lanzó un mensaje claro a la oposición: "Mi intención es trabajar partiendo del pacto con los profesionales; se habla mucho también de un Pacto de Estado por la Sanidad, pero para un pacto de Estado, lo primero es dejar de hablar mal de la Sanidad".

'RECETA ENFERMERA'

Sobre los planes más inmediatos del Ministerio. Alonso capeó sin titubear una pregunta directa del auditorio sobre la fecha concreta en la que se espera el decreto de receta enfermera: "Sé, Máximo [en referencia Máximo González Jurado, presidente del Consejo de Enfermería], que has encargado esta pregunta, pero nos hemos reunido ya juntos y te he dicho que la indicación enfermera figura en la lev v en los pactos que firmamos en La Moncloa: es mi compromiso cumplirlos".

Más esquivo sobre el aborto, afirmó que "el consentimiento para la menor no es asunto baladí; no está resuelto el asunto y espero que lo esté pronto".

"La atención primaria tiene que tener mayor protagonismo"

"La atención primaria tiene que tener mayor protagonismo. Eso es una opinión unánime". El ministro Alfonso Alonso apenas bajó ayer al barro para dar pistas reales de las medidas concretas que aspira a implantar.

Tan sólo se permitió declaraciones de principios como ésta sobre la atención primaria y otra en pro de conseguir que la botica se "incorpore al sistema como un agente pleno del SNS porque está infrautilizada", tras ser preguntado sobre la cuestión, pero sin detallar medidas concretas para trasformar estas opiniones en realidades.

Sí lanzó algunos mensajes para navegantes al hablar de lo aprendido tras la crisis del Ébola: "Para proteger la salud pública hay que actuar fuera y no sólo a través de cooperación. Hay que aumentar la capacidad de acción exterior porque en salud pública ya no hay fronteras" y eso exige "un cambio", dijo.

'PRIVATIZACIÓN' El ministro se refirió

también ayer, previa pregunta del público, a la polémica sobre la externalización de servicios sanitarios con un mensaje casi de fábrica: "Se hace mucha demagogia con las fórmulas de gestión, pero al paciente eso no le afecta: lo importante es hacerlo bien", y muchas autonomías "entre ellas Andalucía utilizan fórmulas de gestión que según ellos son privatizadoras", sin mayores



Ante todo el Sector. Unos 400 representantes del sector acudieron ayer al desayuno con el ministro. Arriba, J. J. Rodríguez Sendín (OMC) conversa con C. Peña (Consejo de Farmacéuticos) tras escuchar la voluntad de Alonso de integrar más a las boticas como agentes del SNS. A la derecha, el ministro con F. J. Fernández, director de DM.

